

# 令和4年飯田市議会第3回定例会一般質問通告表

令和4年9月13日、14日

No.	氏名	項目・要旨
1	原 和 世 (会派みらい) 【 40 分 】	<p>1 スポーツ施設の環境整備とスポーツ文化について</p> <p>(1) 飯田市総合運動場における環境整備に関して</p> <p>① 飯田市総合運動場条例では開場時間が午前8時30分から午後5時までとなっているが、利用実態に合わせるべきでは</p> <p>② 日没後の利用に関し照明等の設備が無いため簡易照明を利用しているが、暗く危険。以前から指摘しているが設置者としてどのように考えているか</p> <p>③ 今年から夏季合宿等に開放したところ、大学等の利用があった。このような機会を通じ、競技交流を図る考えは</p> <p>(2) 夜間照明テニスコートの整備に関して</p> <p>① 飯田市には夜間照明が整備されているテニスコートは無い。天龍峡テニスコートは人工芝であるため、照明整備により年間を通じ夜間まで利用出来ることから格段に利用環境が向上すると考えるがどうか</p> <p>(3) 飯田市の運動場トイレの水洗化に関して</p> <p>① 飯田市が設置する運動場は12カ所、野球場が1カ所ある。その内汲み取りが5カ所、仮設が1カ所となっている。特に利用者が多い桐林運動場、県民飯田運動広場運動場の水洗化と今宮野球場・県民飯田運動広場テニスコートの洋式化を進めることは</p> <p>(4) 芝生グラウンドの整備に関して</p> <p>① かねてより懸案となっているグラウンドの芝生化は</p> <p>(5) 生涯学習・スポーツ課の役割とスポーツ文化に関して</p> <p>① 生涯学習・スポーツ課の役割を分離し、生涯学習を公民館に移しスポーツ文化を図る上でスポーツ課とすることは</p> <p>(6) スポーツ施設整備のための財源に関して</p> <p>① 令和3年度の決算剰余金を使い集中して整備を進めることは</p> <p>2 飯田市立動物園の経営について</p> <p>(1) 動物園の設置目的と環境整備に関して</p>

No.	氏 名	項 目 ・ 要 旨
	原 和 世 (会派みらい)	<ul style="list-style-type: none"> <li>① 動物園は扇町公園の一部として設置されているが、その設置目的を何においているか</li> <li>② 施設の老朽化と動物福祉の上から環境整備が求められると考えるが、現状をどの様にとらえているか</li> </ul> <p>(2) 動物園の将来ビジョンと経営に関して</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>① 動物園の将来ビジョンについてどのような考えがあるか</li> <li>② 動物園を運営する上で、入園料無料についてどう考えるか</li> <li>③ 今後、動物園のポテンシャルを引き出すための経営をしていくという観点で、動物園のあり方について市民会議を含む検討の場を設ける考えは</li> </ul>
2	清水 優一郎 (新政いいだ) 【 40 分 】	<p>1 移住・定住の推進について</p> <p>(1) 移住・定住の目的について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>① 飯田市人口ビジョンの進捗状況は</li> <li>② 飯田市における移住・定住推進の目的は</li> </ul> <p>(2) これまでの取り組みと課題について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>① アウタープロモーションについてはどうか</li> <li>② インナープロモーションについてはどうか</li> </ul> <p>(3) 選ばれる飯田市になるためには</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>① 地域や地元企業とどう取り組むか</li> <li>② 庁内体制はどうか</li> </ul>
3	古 川 仁 (日本共産党) 【 30 分 】	<p>1 飯田市教育委員会の共催・後援について</p> <p>(1) 飯田市教育委員会の共催・後援の考え方は</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>① 現在、社会問題化している特定団体への対応は</li> </ul> <p>2 飯田市平和祈念館について</p> <p>(1) 展示品の扱いについてどう考えるか</p> <p>3 地域防災力の向上について</p> <p>(1) 「災害時での死亡者ゼロを目指す」をどのように実現するか</p>

No.	氏 名	項 目 ・ 要 旨
	古 川 仁 (日本共産党)	<ul style="list-style-type: none"> <li>① 地域での助け合い・組合未加入について行政としてどう考えるか</li> <li>② 消防団員不足問題を行政としてどう取り組むか</li> </ul>
4	岡 田 倫 英 (会派きぼう) 【 50 分 】	<ul style="list-style-type: none"> <li>1 信州大学新学部の誘致について <ul style="list-style-type: none"> <li>(1) 信州大学が6月に「再検討」の意向を示したと伝えられているが、影響をどう捉えているか</li> <li>(2) 大学のあるまちづくりとは具体的にどのような考えか</li> <li>(3) 市の総合計画とどのような関連性を持たせていくか</li> </ul> </li> <li>2 個性を尊重し、多様な価値観を認め合う地域社会について <ul style="list-style-type: none"> <li>(1) 中学校制服のジェンダーフリーを検討しているか</li> <li>(2) ジェンダー対策と人口減少対策は関連性があると考えているが、課題認識を持っているか</li> <li>(3) 多文化共生、創発の場を通じてジェンダーギャップ解消にさらに取り組んではどうか</li> </ul> </li> <li>3 ソーシャルビジネスの活用について <ul style="list-style-type: none"> <li>(1) 市内における地域課題解決型事業の状況を把握しているか</li> <li>(2) 支援の仕組みを研究してはどうか</li> <li>(3) 部活動の地域移行に関してソーシャルビジネスを組み込んだ考えはどうか</li> </ul> </li> </ul>
5	宮 脇 邦 彦 (公明党) 【 40 分 】	<ul style="list-style-type: none"> <li>1 がん予防の推進と支援について <ul style="list-style-type: none"> <li>(1) がん予防について <ul style="list-style-type: none"> <li>① 当市の拠点病院とその役割は</li> </ul> </li> <li>(2) 相談支援センターや緩和ケア充実への取り組みについて <ul style="list-style-type: none"> <li>① がん診断時からの緩和ケアの意義は <ul style="list-style-type: none"> <li>ア がんを治し、患者・家族を支えるケアとは</li> </ul> </li> </ul> </li> <li>(3) 当市のがん検診の状況と課題について <ul style="list-style-type: none"> <li>① 検診受診率は</li> <li>② 見えてくる課題は</li> </ul> </li> </ul> </li> </ul>

No.	氏 名	項 目 ・ 要 旨
	宮 脇 邦 彦 ( 公 明 党 )	<ul style="list-style-type: none"> <li>③ 家族ぐるみで取り組む「がん対策」の評価は</li> <li>④ 子宮頸がん検診の支援は</li> <li>(4) 胃がん予防について <ul style="list-style-type: none"> <li>① ピロリ菌検査の有効性とその効果は <ul style="list-style-type: none"> <li>ア 早期発見の時期とその方法は</li> <li>イ がん征圧月間の広報は</li> </ul> </li> </ul> </li> <li>(5) アピアランスケアとその支援について <ul style="list-style-type: none"> <li>① 乳がん等におけるウイッグ助成は</li> <li>② 市長の見解は</li> </ul> </li> <li>(6) がん教育について <ul style="list-style-type: none"> <li>① 当市小中学校での実施状況とその評価は</li> <li>② 小中学校での「がん教育の意義」は</li> <li>③ がん教育の目標は <ul style="list-style-type: none"> <li>ア 質の高いがん教育を行う上で大切な視点は</li> <li>イ 教科を超えた横断的な取り組みは</li> </ul> </li> </ul> </li> </ul> <p>2 不登校特例校の設置推進について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>(1) 「不登校特例校」の認識について <ul style="list-style-type: none"> <li>① 設置へ向けた取り組みは</li> </ul> </li> </ul>
6	小 平 彰 ( 新 政 い い だ ) 【 40 分 】	<ul style="list-style-type: none"> <li>1 リニア駅周辺整備と取り巻く環境について <ul style="list-style-type: none"> <li>(1) リニア駅周辺整備について <ul style="list-style-type: none"> <li>① リニア駅について <ul style="list-style-type: none"> <li>ア 工事工程のスケジュールは</li> <li>イ 駅名称はどのように進めるか</li> </ul> </li> <li>② 第2回オンライン報告会の状況について <ul style="list-style-type: none"> <li>ア 市民への浸透はどうだったのか</li> <li>イ 意見内容はどのようなものが多かったか</li> </ul> </li> </ul> </li> </ul> </li> </ul>

No.	氏 名	項 目 ・ 要 旨
	小 平 彰 (新政いいだ)	<p>③ 駅周辺整備の予算に対する考えについて</p> <p>ア 建設事業費はどのように考えているか</p> <p>イ 南北の広場及び駐車場の維持管理に関する金額と管理はどうか</p> <p>(2) リニア駅の近郊について</p> <p>① 国道153号飯田北改良について</p> <p>ア 工事開始と整備完了は</p> <p>イ 商業ゾーンの方向性はどうか</p> <p>② リニア駅とのアクセスについて</p> <p>ア 三遠南信自動車道との接続は</p> <p>イ 丘の上との接続は</p> <p>③ ゼロカーボンシティ実現への取り組みについて</p> <p>ア 地域マイクログリッドの計画とは</p> <p>イ 平常時のリニア駅のゼロエミッションとは</p> <p>ウ 非常時の活用はどのような計画か</p>
7	橋 爪 重 人 (新政いいだ) 【 30 分 】	<p>1 竹林整備について</p> <p>(1) 今回導入された多様な主体との協働による竹林整備支援事業の内容は</p> <p>① この事業の趣旨は何か</p> <p>② 多様な主体との協働による竹林整備支援事業の事業主体とは、また具体的な仕組みは</p> <p>③ 初期整備と具体的な支援の内容はどうか</p> <p>④ 自走式竹破碎機の貸付料金体系についてはどのようになっているか</p> <p>⑤ 竹林の生育を少しでも止める方法は、どのような事例があるか</p> <p>⑥ 現在までの申請状況はどうか</p> <p>2 物価高騰に対する支援について</p>

No.	氏 名	項 目 ・ 要 旨
	橋 爪 重 人 (新政いいだ)	<p>(1) 物価高騰による農業への影響をどのようにとらえているか</p> <p>① 売価に転嫁できない農産物価格の支援策は</p> <p>② 物価上昇が高止まりとなった場合支援の継続はあるか</p>
8	市 瀬 芳 明 (日本共産党) 【 30 分 】	<p>1 コロナ第7波を受けての今後を活かす取り組みについて</p> <p>(1) 医療・介護・福祉関連事業について</p> <p>① 事業所支援の取り組みは</p> <p>ア 従事者等に対する検査キットの活用状況を把握しているか</p> <p>イ 飯田市の緊急対策事業以外の要望は来ているか</p> <p>② 子育て家庭への取り組みは</p> <p>ア 金銭面など負担感</p> <p>イ いいだ子育て応援アプリの活用は</p> <p>③ 持続可能なスタッフ確保をどう考えるか</p> <p>(2) ムトスぷらざの利用について</p> <p>① 各部屋の利用率はどうか</p> <p>② 感染対策は</p> <p>(3) 自転車を使ったまちづくりについて</p> <p>① 自転車の活用は</p> <p>ア レンタルサイクルの現状は</p> <p>イ サイクリングコースの検討は</p> <p>ウ 地域資源を活かした大会の開催は</p>
9	福 澤 克 憲 (会派きぼう) 【 40 分 】	<p>1 持続可能な地域社会の実現に向けて</p> <p>(1) 環境文化都市構築に向けたプラットフォームの状況について</p> <p>① 地域・市民の皆さんへの取り組みは</p> <p>② 事業者・団体の皆さんへの取り組みは</p> <p>③ 今後の方向性は</p>

No.	氏 名	項 目 ・ 要 旨
	福澤 克憲 (会派きぼう)	<p>(2) 地域との協働によるマイクログリットの取り組みについて</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>① マイクログリットの実証状況は</li> <li>② 環境共生住宅エリア構築の進捗状況は</li> </ul> <p>(3) ゼロカーボンシティに向けた今後の方向性は</p> <p>(4) 人と猫との共生について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>① 「改正動物愛護管理法」の施行により義務付けられたマイクロチップの装着・登録による影響は</li> <li>② 猫の譲渡や殺処分の状況は</li> <li>③ 地域猫活動の考え方は</li> </ul> <p>2 子育て環境の充実に向けて</p> <p>(1) 保育施設の長寿命化計画について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>① 従来型(事後保全型)と長寿命化型(予防保全型)の考え方は</li> <li>② 施設整備に係る公立保育所と民間保育所の財源の考え方は</li> <li>③ 今後の方向性は</li> </ul>
10	西 森 六 三 (会派きぼう) 【 40 分 】	<p>1 リニア時代到来に向けた主要道路網整備について</p> <p>(1) リニア駅へのアクセス道路網について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>① 西部方面の改良について <ul style="list-style-type: none"> <li>ア 県道15号羽場大瀬木線及び国道153号アップル道路いいだから西部方面への南バイパスの改良の現状と今後の計画は</li> </ul> </li> <li>② 北部方面の改良について <ul style="list-style-type: none"> <li>ア 国道153号アップル道路いいだから北部方面への改良の現状と今後の計画は</li> <li>イ リニア駅と元善光寺駅及びエスバードへのアクセス道路となる県道市場桜町線の改良の現状と今後の計画は</li> </ul> </li> <li>③ 南部方面の改良について</li> </ul>

No.	氏 名	項 目 ・ 要 旨
	西 森 六 三 (会派きぼう)	<p>ア 国道151号及び県道233号時又中村線(川路バイパス)から北への国道151号の改良の現状と今後の計画は</p> <p>④ 東部方面の改良について</p> <p>ア 県道1号飯田富山佐久間線及び下久堅知久平線の改良の現状と今後の計画は</p> <p>イ 県道251号上飯田線の改良の現状と今後の計画は</p> <p>2 南アルプスジオパークをつなぐ3市村の連絡道路整備について</p> <p>(1) 南アルプスジオパークをつなぐ道路について</p> <p>① 国道152号の改良の現状と今後の計画は</p> <p>3 飯田市が関わる期成同盟会の在り方について</p> <p>(1) 飯田市が関わる道路関連の促進期成同盟会の在り方について</p> <p>① 連合長でもある市長は、飯田下伊那地域での力をより強くする必要性をどう考えるか</p>
11	小 林 真 一 (公明党) 【 30 分 】	<p>1 投票を行う際の環境について</p> <p>(1) 投票所のバリアフリーなどの対応は</p> <p>① 各投票所におけるバリアフリーへの対応状況は</p> <p>(2) 代理投票のあり方は</p> <p>① 代理投票の実施方法、また依頼状況は</p> <p>② 有権者に寄り添った対応となっているか</p> <p>③ 事務に従事する職員への事前研修や教育は</p> <p>(3) 市民からの投票所における問い合わせや課題について事務従事者に共有はされているか</p> <p>(4) コロナ禍における投票は</p> <p>① コロナ罹患者の対応は</p> <p>② 郵便投票の仕組みと対象者は</p> <p>③ コロナ等で入院中の有権者の投票は</p> <p>(5) 期日前投票のあり方は</p>

No.	氏 名	項 目 ・ 要 旨
12	佐々木 博子 (会派みらい) 【 40 分 】	<p>1 いいだ未来デザイン2028におけるジェンダーと多様性について</p> <p>(1) 基本目標10「個性を尊重し、多様な価値観を認め合い活動の場を広げる」とジェンダー・多様性に関して</p> <p>① 「稼ぎ手男性中心社会」の変化に係る現状認識は</p> <p>② 「男らしさ」の定義の変化と「男の生きづらさ」についてどう考えるか</p> <p>(2) 基本目標6「結婚・出産・子育ての希望をかなえる」とジェンダー・多様性に関して</p> <p>① 男性の育児うつに対する対応は</p> <p>② 男性相談室の必要性は</p> <p>③ 飯田市職員のワーク・ライフ・バランスについて、現状認識は</p> <p>④ 男性職員への育休取得推進と、現場の現実とのギャップをどう考えるか</p> <p>(3) 基本目標3「“結いの心”に根ざす教育を実践し、豊かな心とリニア時代を生きる力を育む」とジェンダー・多様性に関して</p> <p>① 多様性の中で「自分らしさ」を育むために学校教育からできることは何か</p> <p>(4) 基本目標4「豊かな“学びの土壌”を活かした“学習と交流”を進め、飯田の自治を担い、可能性を広げられる人材を育む」とジェンダー・多様性に関して</p> <p>① 飯田型キャリア教育におけるジェンダー・多様性の考え方は</p> <p>② ジェンダー・多様性を学ぶための対話の場を創るために社会教育からできることは何か</p>
13	関 島 百 合 (会派みらい) 【 40 分 】	<p>1 環境保全型農業(有機農業等)の構築について</p> <p>(1) 国の「みどりの食料システム戦略」をどう位置付けているか</p> <p>(2) 「有機農業と地域振興を考える自治体ネットワーク」への加入、飯田市を主会場に開催された「有機農業研究者会議2021」といった昨年度の取り組みを、どう生かしているか</p> <p>(3) 飯田市農業振興センターが今年度決議した環境保全型農業の推進にどう取り組んでいくか</p>

No.	氏 名	項 目 ・ 要 旨
	関島百合 (会派みらい)	<ul style="list-style-type: none"> <li>① 「飯田市堆肥センター」の位置付けは</li> <li>② 地域独自の認証制度への取り組みは</li> <li>(4) 近隣市町村との連携は</li> </ul> <p>2 有機給食への取り組みについて</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>(1) 「CPPフランス」との交流から得たものは</li> <li>(2) 保育園と小中学校での取り組みは</li> <li>(3) 給食費の差額が生じた際の保育園と小中学校での対応は</li> </ul>
14	木下徳康 (新政いいだ) 【 40 分 】	<p>1 「市民総健康」のための予防について</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>(1) 健康寿命の延伸について <ul style="list-style-type: none"> <li>① 健康寿命の延伸は可能と考えるか</li> <li>② 個人の健康に関して市の支援はどのように考え、実施しているか</li> </ul> </li> <li>(2) フレイル(虚弱)予防に関して <ul style="list-style-type: none"> <li>① その重要性の考えは</li> <li>② 周知と活動へのインセンティブは <ul style="list-style-type: none"> <li>ア 高齢者にとって「フレイル」の名称の表現は適切か</li> <li>イ 千葉県柏市、東京都東大和市で行っているフレイル予防のためのインストラクター養成の考えは</li> <li>ウ 東京都北区、東大和市等で行っているポイント制度などの検討状況は</li> </ul> </li> </ul> </li> <li>(3) フレイルをはじめ市の予防策の評価について <ul style="list-style-type: none"> <li>① 市において高血圧症を最も高い重篤化リスク要因として評価した理由は</li> <li>② 市の予防策の評価は客観的指標に基づいているか</li> <li>③ 柏市で指標としている介護認定年齢の評価などを参考にしているかどうか</li> </ul> </li> <li>(4) 今後の健康寿命を延伸するには</li> </ul>